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施榮懷分別向來賓介紹了港區省級政協
委員聯誼會，他指，該會是堅定的建

制派中堅分子，支持行政長官和特區政府依
法施政，支持國家「一帶一路」及粵港澳大
灣區發展。同時，該會也很重視青年工作，
更設有屬會「香港政協青年聯會」，在會務
建設方面則設立16個工作委員會。
他表示，政協聯誼會作為香港愛國愛港社
團的一面旗幟，現有會員2,922人，其中現
任委員1,300多人，退任委員1,500多人；任
全國人大代表24人，全國政協委員129人，
立法會議員15人，香港行政長官選委217
人，會員都是香港各界的精英人才，擔當內
地和香港交流建設的橋樑，促進香港和內地
經濟發展，同時堅定支持特區政府依法施

政，維護香港繁榮穩定。
他續指，政協聯誼會依託16個工作委員
會和1個屬會，積極開展會務活動，秉承服
務國家、服務香港、服務委員的宗旨，進一
步團結和凝聚委員，發揮委員的雙重積極作
用。
他希望遼寧及北京市政協能繼續支持聯誼

會的工作，今後建立長期密切的合作和聯
繫。

夏德仁盼港多組團訪遼
夏德仁表示，希望藉聯誼會這一平台，加

深遼寧和香港的交流合作，也借助香港的人
才優勢、信息優勢和科技優勢，促進遼寧省
產業轉型。

他指港區遼寧省政協
委員都是各界的精英，
在促進遼寧經濟社會發
展中都作出突出貢獻。
他續說，此行為雙方日
後深入交流奠定了良好基
礎，冀聯誼會與遼寧省加
強互動， 例如更多組織
考察團訪問遼寧。

吉林冀增與港各界聯繫
吉林指，北京市政協注重京港兩地青少年

工作，今年組織40名香港大學生在北京各
家知名企業進行為期一個月的實習，幫助香
港青少年了解國情，融入國家的發展。

他續說，此行來港考察同時希望學習香港
社團組織活動的經驗，加強與香港各界的聯
繫和交流，尤其與聯誼會建立長期聯繫機
制，協同服務兩地，合力貢獻力量。
他充分肯定聯誼會的各項工作，指作為政

協委員在港參政議政的平台，在維護香港穩

定、促進兩地交流發揮不可替代的作用。
另外，長春市政協副主席張寶琦日前也率

團到訪聯誼會，獲副會長徐莉接待。
張寶琦表示，將繼續全力支持聯誼會各項

工作，支持長春市港區委員通過該會平台在
港發揮積極作用。

夏德仁吉林張寶琦訪港區省政協聯
獲施榮懷徐莉接待 分別就遼港京港吉港合作交換意見

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 子京）遼寧省政協主席夏德仁一行、北京市政協主席吉林

一行，日前分別到訪港區省級政協委員聯誼會，獲全國政協人口資源環境委員會副主任、聯誼會

會長施榮懷等首長熱情接待。雙方就如何加深遼港、京港的合作交流，交換了寶貴的意見。

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者子
京）習近平主席2013年在哈薩克斯坦演講
時提出了共建絲綢之路經濟帶的倡議，同
時提出了「政策溝通、道路聯通、貿易暢
通、貨幣流通、民心相通」（簡稱「五
通」）的建設路徑。全國政協委員胡劍江
認為其中的「民心相通」是壓軸內容，可
為其他四通保駕護航，利用愛國華僑進行
「民間外交」或可成為其中的解決方案。
胡劍江表示，海外華僑華人在世界各國
的影響力日益增加，他們積極參與所在國
家的政治及經濟活動，並擔任政府和國會
要職，為維護所在國家的華僑華人合法權
益，推動所在國與中國的友好往來作出積
極貢獻。
他就此提出以下五大建議，包括：
一、通過開展「自下而上」的民間外交
路徑，讓海外華僑領袖帶領華人社群參與
到經濟、文化、社會等領域。從而與國家
總體外交更好地銜接，更好配合中國外交
轉型和模式創新的需求；
二、建議中央政府設立長效對話機制，
統籌各部門，定期在海內外舉辦中國政府
與海外華裔政商領袖座談會，加強與擔任
外國政府要職以及在所在國家具有較大經

濟影響力的華僑華人團體的聯繫，建設一
支真正愛國、能做民間外交的海外華僑隊
伍；
三、建議鼓勵愛國僑領及社團設立專項

基金，幫助海外華僑融入當地社會，並積
極參與當地的主流社會活動，從而提升華
人群體的社會影響力和話語權，同時能夠
為祖籍國做更多的公共外交與民間外交工
作；
四、支持香港成為國家民間外交的平台

和中心。透過在港舉辦青年交流活動，經

濟峰會，設立「一帶一路」商貿服務中心
等多種形式，鼓勵更多外國友人透過香港
了解「一帶一路」，加深對中國的認知，
讓香港成為國家軟實力宣傳大使；
五、加強海外宗親社團建設。建議中央
政府有關部門加強同海外各國同鄉會團體
的溝通交流，透過設立聯絡點等方式，與
當地有影響力的領袖交流合作，並通過他
們影響其國家和地區的對華政策；與所在
地區民眾建立理解、信任和友誼，為官方
外交建立友好的群眾基礎；為祖國未來發
展奠定一個良好的周邊環境和國際環境；

增國家軟實力須注新元素
胡劍江指出，要提升國際影響力，塑造

大國形象，增強國家軟實力，外交內容和
方式必然要注入新元素。民間外交日益成
為祖國順應歷史走向、迎合時代潮流的重
要外交突破模式，有利於推進「人類命運
共同體和諧世界」的價值追求。
他續說，隨着中共十九大勝利召開，國

家進入了新時代，僑務工作需要有新思
維，新戰略。因此，在這個階段提出讓愛
國華僑積極參與「民間外交」工作正逢其
時，實屬必要。

胡劍江五招推華僑「民間外交」

香港文匯報．
人民政協專刊訊
（記者 繆健詩）
福建省港區政協委
員聯誼會日前在上
環黃金閣設宴接待
泉州統戰部部長林
萬行一行。該會會
長蔡建四、監事長
陳榮旋在場迎迓，
雙方就兩地交流與
發展交換寶貴意
見，會談氣氛融
洽。
蔡建四致辭時介紹，該會有近700名會
員，其中泉州籍的政協委員就達到198
人，是聯誼會人數最多的一個地區，而且
在泉州籍委員當中有不少是各鄉會社團的
領導及骨幹，在鄉親中有着重大的影響
力，所以冀在泉州市委統戰部的指導下，
各泉州鄉親能積極地認真實踐政協職責，
為香港繁榮作出應有貢獻。

林萬行讚揚該會一直秉持愛國愛港的優
良傳統，並積極參與本港社會事務，不單
為維繫香港的繁榮穩定作出貢獻，並大力
支持家鄉建設，他為此表示衷心感謝。

盼「帶路」拉近兩地距離
林萬行並在會上簡要匯報泉州的最新發

展情況，期望隨着「一帶一路」的實施及

高鐵通車，能進一步拉近兩地的距離，加
強合作關係。他又呼籲在場各會員要積極
參政議政，通過政協這個平台攜手為家
鄉，為香港，為國家建設更好的未來。
福建省港區政協委員聯誼會常務副會長

施佳汶、陳志煒，副會長許榮芳、傅森
林，香港福建社團聯會副主席顏培增等亦
有出席。

林萬行赴閩港政協聯談兩地交流

香港文匯報訊．人民政協專刊
訊（記者 子京）廣東省各地為了
建設好粵港澳大灣區都在廣泛吸
納人才，然而卻有不少外國專才
受到中文的限制而難以走進灣區
發展。廣東省政協、香港粵港澳
大灣區青年總會主席吳學明早前
就為此向省政協提交提案，建議
建立省內高校、中學和職業學校
的全英語教學試點，以及提升口
語比重，以改善廣東地區國際人
才落地環境。
吳學明日前接受香港文匯報．

人民政協專刊訪問時指出，廣東
省雖擁有完備的第三產業群，但
國際化水平、國際人才引入、核
心成果研究方面對比香港以至其
他國家的大灣區仍有距離，特別
是目前廣東地區英語使用環境還
不足以滿足國際人才求學和落
地。
他解釋，箇中原因除了內地使

用漢語的客觀性，廣東地區高校
的國際化水平也在內地處於落後
位置，並引用教育部直屬的「高
校國際化水平排行榜」的報告說
明，去年內地高校廣東地區只有
中山大學進入國際化的前十名，
遠不及北京、上海、浙江等地。
吳學明補充，雖然目前粵港澳大

灣區已成立了高校聯盟，廣東高校無疑從辦
學理念、師生國際交流、實驗室共建等方面
都可向香港和澳門進一步學習，但只靠香港
和澳門來培養和輸送國際人才顯然不足夠。
為此，他建議廣東省政府和教育廳可統

籌部分重點中學以及重點高校建立試點，開
始英語授課教材的編寫工作，抽調資深或者
英語水平較好、有留學經驗的教師中選拔骨
幹力量進行課題討論。而英語教材課程可以
從高新產業以及高端服務業開始，並在試點
落地成功之後，未來向職業教育、乃至義務
教育中推廣。

倡英文口語為畢業強制標準
他又提到，雖然現時內地高校生普遍可

通過四六級水平，但其考核內容以語法等書
面知識以主，令學生仍難以用英語交流，即
使有海外交流機會也只能當傾聽者而不是主
動參與。故可參考香港部分大學已將普通話
考試納入畢業標準的做法，廣東省高校可考
慮將英語口語作為畢業的強制標準，以提高
畢業生的英語口語水平。
吳學明重申，內地正擔當大國崛起，世
界制度參與者的角色，在「走出去、引進來」
的過程中，英語是最高效的語言之一。而且
現時不少尖端技術仍被歐美掌握，若能在重
點課程引進海外或香港的客座教授以英語授
課或進行學術
講座，助省內
學生直接吸取
海外科研成
果、包括國際
法、版權等領
域深度、專業
化等知識，相
信省內高校的
國際化水平，
複合型人才的
知識儲備將大
大提高。
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香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 子
京）廣東省陸豐市政協主席彭薏菁日前率陸
豐市文化交流團於22日赴港展開兩天文化
交流，並與香港廣東汕尾市同鄉總會聯合舉
辦「文化交流．非遺展演」慶祝香港回歸
21周年聯歡晚會。
晚會上，香港廣東汕尾市同鄉總會總監
陳文清、廣東省陸豐市政協主席彭薏菁、中
聯辦社工部部長楊茂分別致辭。交流團同行
還包括廣東省陸豐市政協副主席林達克、張
壯義和各委（辦）主任。

彭薏菁盼鄉親續弘家國情懷
彭薏菁在致辭時說，港區的家鄉同胞心
有國家、心繫香港，珍惜來之不易的時代機
遇，主動融入國家發展大局，把握形勢發揮
優勢，積極主動參與港區建設、參與家鄉建

設。
她希望港區的家鄉同胞繼續弘揚愛國愛

港愛鄉的家國情懷。
楊茂表示，陸豐是一個文化底蘊深厚的

地方，香港廣東汕尾市同鄉總會是一個愛港
愛國的有影響力的社團，「文化交流．非遺
展演」為新形勢下香港的繁榮發展增添了動
力，並對廣東省陸豐市政協和陸豐市文化交
流團的交流活動表示肯定。
交流期間，團員們對香港地區的歷史文

化的發展、交流、傳播、傳承等方面進行了
學術考察，對其文化的內涵、文化的特點、
文化特徵等進行了比較全面和深入的了解。
同時，陸豐文化交流團積極向香港文化

部門介紹陸豐悠久的歷史文化及非物質文化
遺產，向在港鄉親通報了今年來陸豐經濟社
會發展取得的成就以及今後的發展方向。

陸豐汕尾鄉總非遺展演賀回歸

■吳學明建議在廣東高校設
英語教學試點。

■胡劍江指出，要提升國際影響力，塑
造、增強國家軟實力，外交內容和方式必
然要注入新元素。

■福建省港區政協聯誼會接待林萬行一行，賓主合照。 香港文匯報記者繆健詩 攝

◀遼寧省政協主席夏德仁（前排左四）和施榮懷等人合照。

▲北京市政協主席吉林一行到訪港區省級政協委員聯誼會，賓主合照。

■長春市政協副主席張寶琦率團到訪港區省級政協委員聯誼會，賓主合照。


